

En Vallecas

# José Bódalo, espectador de excepción

## Fue once años profesional en el Español de Venezuela

Seguidor del Rayo y Real Madrid, nos dice cosas interesantes sobre la selección nacional

Un gran actor en nuestras páginas, José Bódalo; no hacemos presentaciones porque, ¿quién no lo conoce, si entra en nuestras casas, solamente con pulsar el botón de la televisión? En el primer plano de la pequeña pantalla, siempre se encuentra, pero también le atrae el deporte, el fútbol, y así le trae, como un gran deportista, aficionado, y, la verdad, conoce el oficio, lo practicó, porque verá lo que ha contestado a nuestras preguntas.

—¿Desde cuándo es usted aficionado al fútbol?

—Hace aproximadamente cuarenta años.

—¿Practicó alguna vez este deporte?

—Desde luego, en Venezuela ju-

—¿Cómo ve usted el fútbol en España actualmente?

—Malo, francamente malo; un fútbol defensivo, no se trata de crear sino de destruir, y además que va decayendo el espectáculo, aburriendo al aficionado; esto no ayuda a la que los muchachos aprendan y se desarrollen en bien del fútbol, y al mismo tiempo tengamos buenos jugadores y podamos formar una selección con categoría.

—¿Usted cree que las selecciones nacionales siempre se han formado con lo mejor?

—Yo creo que no; se han centrado demasiado en los nombres y se ha prescindido de la juventud. Muchos jóvenes atraviesan un buen momento, y no se les da una oportunidad; ahí tiene un ejemplo: Claramunt, en las filas valencianas.

—¿Sería usted capaz de hacer una selección nacional?

—Mire, yo la formaría con toda seguridad.

—¿Vamos a conocerla?

—Verá usted tendría que recordar los nombres, y en este momento no los tengo en la cabeza, pero le diré algo: Resulta que un día antes del partido que se jugó con Checoslovaquia, otro preguntón como usted me dijo si sería

capaz de hacer la selección; la formé, y recuerdo que le di de extremo izquierdo a Felines, cosa que le extrañó mucho, como si no hubiera la posibilidad de que un jugador de Segunda División tuviese la suficiente clase para ir a la selección; y en este caso estoy convencido que este jugador lo habría hecho mejor que cualquiera de los que jugaron.

—Señor Bódalo: ¿Por qué no se dedicó al fútbol?

—Ya le he dicho que jugué ocho años como profesional, ocho como amateur; después mi trabajo me impidió continuar, pero, sin darme importancia, le digo que mi nombre como jugador hubiera dejado también buena huella, pues de verdad que lo hacía muy bien.

Simpático, José Bódalo, ya lo ven; sabe, es claro y no anda con rodeos, y su opinión tiene derecho a ser escuchada; aquí cerramos, pero vamos a dejarle un espacio para que diga cuanto quiera.

—En primer lugar, gracias por haber tenido la gentileza de dirigirse a mí, y aprovecho para saludar a esta magnífica afición madrileña, vallecana y, como siempre: ¡Hala Madrid! y ¡Aupa Rayo!—ARCHE



José Bódalo, asiduo espectador de Vallecas, cuando su trabajo como actor se lo permite

gué ocho años como profesional en el Español de aquel país, en Primera División.

—Y en su profesión de actor, ¿hizo algún papel deportivo?

—De jugador no, pero sí de entrenador, y algún otro.

—¿Todos los domingos asiste al fútbol?

—Siempre que mi trabajo de actor me lo permite; desde luego; tengo en cuenta que, hasta los domingos, ensayamos en televisión.

—¿Cuál es su equipo preferido?

—Sin ninguna duda dos: El Real Madrid y el Rayo Vallecano.

—¿Qué opina del Real Madrid, esta temporada?

—Oiga amigo, que será campeón sin ninguna duda.

—¿Nos dice algo del Rayo?

—Le diré que anda muy bien, esta es mi opinión; en Santander encajó cinco goles, son accidentes que tiene el fútbol; el Osasuna los ha encajado en Vallecas, realizándose un buen encuentro.

—¿Puede darnos su pronóstico al final de la Liga?

—No tengo en este momento memoria de como marchan los demás, pero le diré que ocupará un puesto como para no pasar apuros.

—Usted está en Vallecas constantemente, ¿qué tal la afición?

—Estupenda, ayuda mucho al equipo; es algo que aplaude, y de todas las aficiones que he conocido, ocupa un lugar para mí destacado; llena siempre el campo y con mucho entusiasmo.

—¿Cree que el Rayo, tiene un hueco en Primera División?

—Indudablemente que sí; si consigue el ascenso creo que respondería como uno más en la División de Honor y con magnífico papel.

La publicidad en  
**ALARCOS**  
es la más eficaz

Del Orcasitas

# Ricardo Batres, figura en ciernes

## Le gusta ir subiendo poco a poco

Y no quiere parecerse a nadie

Entre los muchos jugadores juveniles pertenecientes al Atlético de Madrid, que cumplieron la edad al término de la pasada temporada y con los que el equipo madrileño se quedó, por ver la posibilidad de hacer un buen jugador, figura Ricardo Batres. Batres jugador de mucha fuerza, por su corpulencia y de enorme pegada de balón, viene realizando, uno tras otro, grandes partidos en el Orcasitas, de segunda regional, equipo al que ha sido cedido, perfilándose como uno de los jugadores más destacados en esta categoría. Hemos querido traer a nuestras páginas al muchacho porque su actual temporada es meritoria.

—¿Veamos Batres; cómo ha sido jugar en el Orcasitas?

—El presidente del Orcasitas, según tengo entendido, fue al Atlético para que le cediera algunos jugadores; me hablaron, me interesó y fiché con ellos.

—¿No te hubiera gustado jugar mejor en un Tercera División?

—Gustarme sí, y también he podido hacerlo, porque hubo varios equipos que me solicitaban, pero reconozco que no me hubiera beneficiado nada dar el salto, máxime si llegas a un equipo y, por cualquier circunstancia, no te ruedan las cosas bien, y te quedas en la caseta perdiendo la moral y

dando, con ello, un paso atrás.

—¿Entonces el Orcasitas responde a tus ideas?

—Mi idea, y creo que no descabellada, es ir ascendiendo poco a poco y, por ello, considero oportuno el jugar una temporada en segunda regional, en donde uno se puede



ir haciendo.

—¿Y si el equipo es puntero mejor, verdad?

—Indudablemente, si el equipo siempre está entre los de cabeza, mucho mejor, porque significa que hay calidad y jugadores, para brillar todos los domingos y para que se fijen en uno.

—¿De esto lo que sucede contigo actualmente?

—Yo siempre salgo a hacerlo lo mejor posible, por mí y por el equipo en el que juego, pero unas veces salen mejor las cosas que otras.

—Hasta el momento, ¿estás satisfecho de tu temporada?

—Sí y no, ya que dejé de jugar algún partido por lesión, y, aunque en otros se me dio bien, espero, sin duda, ir mejorando paulatinamente, a medida que avance la temporada.

—¿Se dice que eres una de las figuras de la segunda regional, es cierto?

—Creo que, el que lo diga, no sabe mucho de fútbol, pues yo de figura no tengo nada; soy un jugador más del equipo al que algunas veces le salen las cosas bien.

—¿Batres, a qué jugador te gustaría parecerse?

—Posiblemente me tomen por loco, pero la verdad es que no me gustaría parecerme a ninguno y si a mí mismo, es decir, tener mi estilo y mi juego sin que nunca me puedan decir: «Se parece a fulano».

—Dime algo del Orcasitas; ¿ascenderéis?

—Por ello luchamos e intentaremos conseguirlo, ya que tanto la afición como el presidente, entrenador y demás se lo merecen, pero debemos tener en cuenta que hay equipos muy fuertes en este Grupo.

—¿Quiere decir esto que lo ves muy difícil?

—Creo que es difícil no solo para nosotros, sino también para los demás equipos que aspiren a ello; pero no quiere decir que nos demos por vencidos de antemano, ya que la ilusión de todo deportista es, sin duda alguna, el superarse y subir alto.

—¿Qué te parece «Málaga» como entrenador?

—Bueno, aunque algunos crean que es cobarde, me parece que tiene cualidades para ello, pues sabe tratar al jugador y sabe de fútbol; esto aparte de que, por las circunstancias de la vida, a la hora de triunfar como mister, no haya tenido suerte, pero, según mi modesta y posiblemente poco valiosa opinión, es un buen entrenador.

Sencillas y tajantes las contestaciones de este muchacho que busca, poco a poco, sus posibilidades futbolísticas, y que son una muestra de su persona, quitándose méritos, cuando otros, sin tener tantos, los buscan o los sacan a relucir en el momento más inoportuno.

Samper habla claro

# «No debemos pasar apuros»

«Quiero al Rayo con toda mi alma, pero me agradecería que la afición nos recibiera con más calor»

No hacemos presentaciones de Samper. ¿Quién no conoce a este magnífico guardameta que con tanto acierto defiende la puerta del Rayo Vallecano? Lo que ocurre, es que ha dejado en estos momentos la titularidad, pasando Mendieta a ocupar su puesto, pero el mismo nos hablará del asunto.

—Amigo Samper: ¿Cómo te encuentras en el banquillo?

—Hay que tener en cuenta la lesión que tuve en la nariz, y que me produjo en Gijón.

—Samper: ¿Será la lesión, o Mendieta?

—Yo creo que hasta que me lesioné, lo estaba haciendo bastante bien; mi puesto en el banquillo fue obligado.

—¿Será difícil recuperarlo?

—Desde luego que sí; Mendieta es estupendo, aunque no tiene que descuidarse, ya que, en el equipo, todos tenemos categoría de titulares; y en cualquier momento le siento en el banquillo, yo a él.

—¿Qué tal os lleváis los dos?

—Mendieta y yo, somos grandes amigos, dentro y fuera del campo; esto, naturalmente, en el fútbol es importante, y juegue quien juegue, tenemos que estar de acuerdo; el entrenador tiene la palabra.

—Samper ya que vemos que eres claro. ¿Quieres decirnos, como ves al Rayo en los partidos ya jugados?

—Bien; creo que estamos jugando con ganas, con mucha ilusión, estamos haciendo buen fútbol teniendo en cuenta la responsabilidad de éste año, debido a las reducciones; pero a un equipo joven como el nuestro se le puede pedir más.

—¿Entonces crees que no habrá apuros de descenso?

—De ninguna manera; te diré que todavía no se puede señalar con el dedo los equipos

que bajarán; el Grupo Norte tiene fuerza, y la lucha será fuerte, pero puedo asegurar que, el Rayo Vallecano, ocupará un lugar para no pensar en descensos.

—Conociste muchos entrenadores. ¿Cómo es Olmedo?

—Olmedo es estupendo, y esto no es «pelotilleo» ya que, es-



—El jugador se cuida más, teniendo en cuenta que, al casarse, hay la responsabilidad de mantener un hogar; hay que tomar las cosas de otra manera; el jugador se recoge, y todo influye en el rendimiento.

—¿Es cierto que ya no perteneces al Real Madrid?

—Totalmente cierto; para todos los efectos pertenezco al Rayo Vallecano; estoy definitivamente desligado del equipo merengue.

—¿Entonces, te gustaría cambiar de aires alguna vez?

—De momento, no pienso en nada; el Rayo es un equipo fantástico, y mientras le interese, estoy a su disposición; el trato es inmejorable, y lo bueno cuesta trabajo dejarlo. Ahora si algún día tuviera que decidir, ya veríamos; iría donde más interesa, pero te digo que es pronto para hablar.

—¿Qué tal la afición de Vallecas?

—Me alegro que me hagas esta pregunta, porque no se si serán figuraciones mías, pero he podido observar que, para mí, la encuentre algo fría; pero que tenga en cuenta y no lo olvide, que cuando salgo a defender los colores del Rayo, lo hago con toda mi alma, y con una honradez profesional como el primero; siento una gran alegría cuando se triunfa, y un gran disgusto cuando se pierde; yo, de verdad, quisiera que este pensamiento mío sólo fueran figuraciones y, cuando salga, me recibirían con más calor.

Si Samper, como vemos, es claro: ¿Por qué la afición no es clara con él?

—Diremos que es cierto todo cuanto dice; es serio, siente de verdad cariño hacia el Club, y es acreedor a mayor comprensión.

ARCHE

M. GARRIDO